

para mayor gloria y provecho de los ricos y ociosos de sotana.

5°—Pagar impuestos por echar sal al puchero para sostener a la farsa clerical.

¿Para qué son estos mandamientos?

Para perpetuar la ignorancia en el pueblo y mayor gloria de los explotadores: amen.

LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO SON TRES

1°—La ignorancia, madre legítima de la superstición y fanatismo.

2°—El sistema social de nuestros días, padre de todos los privilegios que permite a una minoría vivir en medio de goces y placeres a espensa del pueblo que trabaja y ayuna.

3°—La falta de buen sentido en la masa trabajadora que la hace continuar desunida y en la incapacidad de darse cuenta de su miserable situación, amen.

Informaciones útiles

Propaganda socialista en La Plata—

En el conocido y espacioso salón "Operai Italiani" se llevó a cabo el domingo pasado la primera conferencia pública organizada por el Comité Socialista de dicha localidad.

Según *El Tribuno*, diario que aparece en la capital de la Provincia de Buenos Aires, los concurrentes no bajaban de trescientos oyentes.

Después de abrir el acto el ciudadano Torricelli con palabras adecuadas, el doctor Juan B. Justo expuso las bases económicas de las teorías socialistas con el acierto y el caudal de conocimientos que posee.

El joven Torricelli se preocupó de la parte política con frases incisivas y mordaces.

La orquesta de la sociedad "Amigos Unidos" ejecutó varias piezas en los intervalos.

A los obreros talabarteros—Un grupo de obreros talabarteros hace bastante tiempo que vienen haciendo toda clase de sacrificios para que la sociedad de resistencia sea una fuerza y un medio para mejorar las condiciones del trabajo, sin embargo la mayoría del gremio, dominada por un temor increíble, en vez de unirse, asociarse, y hacer algo práctico para que los abusos que se cometen en los talleres concluyan, se hace sorda a los llamados de los pocos talabarteros conscientes.

Hoy nuevamente han sido invitados estos obreros a una reunión que tendrá lugar en la calle Méjico 2070, a las 2 de la tarde; el

jóven estudiante de medicina, Enrique Dickmann dará una conferencia demostrando la necesidad y las ventajas de la asociación; veremos, cuantos serán los talabarteros que tienen vergüenza y sangre en sus venas.

Manifestación de protesta — Un grupo de jóvenes, cuya sinceridad no discutimos, constituyen un núcleo que han bautizado con el nombre de *Partido de la Juventud*, el cual ha invitado por medio de un manifiesto, a que el pueblo de la Capital concurra a un meeting para el 1° de Abril, a fin de protestar contra las últimas elecciones. Es necesario incorporarnos a ese meeting.

Fotógrafo — Recordamos a los compañeros de las provincias quieran interesarse y averiguar si necesitan en esas localidades a un fotógrafo parapoder así ocupar a un excelente compañero de causa.

Escuela socialista—Ha empezado a funcionar en el local Méjico 2070 la escuela socialista.

Los trabajadores que deseen ilustrarse deben concurrir a las clases nocturnas.

La entrada es libre.

Centro Socialista de Tres Arroyos—

Los adherentes de ese centro deben cumplir con un deber, acudiendo a la asamblea que tendrá lugar el 31 de Marzo a las 8 1/2 de la noche en el local social donde después de una conferencia de propaganda, se tratarán los siguientes asuntos.

1° Balance; 2° Proyecto para instalar un colegio en el local del Centro, 3° Forma práctica de honrar la memoria del malogrado compañero Vignes.

Se recomienda igualmente procuren los socios abonar sus cuotas atrasadas.

Conferencias públicas. — El Centro Socialista de la Sección Norte ha organizado una conferencia pública para este domingo, a las 4 de la tarde, en la plaza Libertad. Conviene que los trabajadores que aún no saben cuales son las aspiraciones del partido socialista, acudan a esa reunión en la seguridad que sacarán mayor provecho que yendo a jugar a los naipes, frecuentar tabernas ó perder lamentablemente el tiempo en tonterías.

Esta noche, a las 8, en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070, el doctor Augusto Bunge dará una conferencia acerca de las razones económicas de la tuberculosis. Es de esperar que asistan muchos trabajadores, en cuyas filas la tisis hace mayores estragos.

Por todo lo que se refiere al *A B C del Socialismo* dirigirse a Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.



Periódico semanal de propaganda popular

AÑO II — Buenos Aires, Abril 1° de 1900 — N° 13 — Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual

LO QUE ESTA PASANDO EN ITALIA

Mientras la clase obrera fué aghena a la lucha de clases, es decir, a la lucha que tiene por objeto llegar a un cambio social, mediante el cual los privilegios de una minoría y la miseria en las masas desaparezcán para dar cabida a una organización social basada en el trabajo, el gobierno italiano poco se preocupaba de la agitación popular, pero desde que los socialistas en Italia conquistaron en sus filas a hombres tan intelectualmente preparados como Turati, Ferri, Ferrero, Lombroso, De Amicis, y miles por el estilo, la monarquía italiana fué víctima del delirio de las persecuciones y desde entonces comenzó a pisotear la constitución, privando al pueblo de sus derechos más elementales, creyendo destruir en poco tiempo la *plaga del Socialismo*. El temperamento reaccionario d'ó resultados negativos para el gobierno, pues el partido socialista ha progresado muchísimo en poco tiempo.

Ahora, ese mismo gobierno en vez de haber escarmentado en cabeza propia pretende que las cámaras aprueben un decreto-ley, mediante el cual concluye toda libertad: la de reunión, asociación, emisión de pensamiento y de imprenta. Los diputados socialistas, con una energía nada común, han aceptado el reto, y sostienen una lucha heroica en el parlamento. A ellos se han unido los republicanos y todos aquellos que se han apercibido que es muy peligroso ir contra el avance de un pueblo que sabe lo que quiere.

A LOS TRABAJADORES SINCEROS

Que las ideas socialistas diariamente se desarrollan más y más y son abrazadas con marcado entusiasmo por la juventud obrera es una verdad indiscutible, y lo prueba el hecho que en todas partes se comentan favorablemente nuestros principios como así mismo aumentan las personas que no se ruborizan en llamarse socialistas.

Esta corriente de simpatías no debe marearnos, sobre todo a los compañeros que actúan en la lucha desde algún tiempo y están en condiciones de apreciar debidamente que el triunfo de nuestra causa no es la obra de entusiasmos pasajeros ni de pocos años, sino la obra constante y progresiva.

A esa juventud que despierta y cuyas simpatías hacia el socialismo es una verdad, es necesario hacerla comprender que el partido de los trabajadores nada tiene de común con esas agrupaciones en mala hora llamadas partidos políticos, dirigidas por un puñado de caudillos, y sin otros fines que elevar a pillos y a audaces a los puestos públicos para desde allí saquear al tesoro de la Nación é imponer diariamente nuevos impuestos al pueblo.

Es necesario que esa juventud sepa y se convenza por sí misma (y eso lo conseguirá preocupándose seriamente en leer libros y folletos socialistas) que el partido socialista lo componen trabajadores inteligentes que aspiran a ser hombres libres, dueños de cuanto produzcan, conquistando paso a paso todas aquellas reformas que puedan ir preparando al pueblo para abolir de una vez por todas los privilegios que hoy tienen un puñado de individuos que condenan a faenas penosas a las cuatro cinco partes de la humanidad (a la clase obrera) para ellos (los ricos) pasar la gran vida.

El partido socialista necesita, pues, el concurso de toda la juventud sana, de esos que dicen simpatizar con nuestras ideas, por eso, aconsejamos á cuantos crean útil la propaganda socialista á que se enrolen en nuestras filas, donde tienen puestos honrosos todos aquellos que desean trabajar para que cuanto antes desaparezcan las causas de la miseria. El que se considere socialista sin estar con los socialistas se engaña á sí mismo,

**LOS AMBICIOSOS
DUPRAT, GROTTÉ Y CIA.**

¿Saben Vds quien es Duprat? Un presbítero que gracias al fraude ocupa hoy el puesto de vicario capitular y que cual político fraudulento necesita un puntal para sostenerse: ese puntal es el diario católico que hoy comienza á aparecer.

¿Quien es Grotte? Un jesuita alemán, aventurero que llegó á este país dispuesto á servir á los intereses de la clericanalla, á crearse un nombre y una posición á espensa de ignorantes y desgraciados.

La sociedad Duprat, Grotte, Estrada, Orzali y Cia. funda un diario para combatir á *La Voz de la Iglesia* y embaucar á los tontos.

Primero realizaron una procesión á Lujan, el domingo pasado se entretuvieron en ejercicios de esorcismos á la máquina donde antes apareció un diario socialista y por donde se imprime hoy la hoja clerical.

EN LAS HORAS DE DESCANSO
(Continuación)

—¿Por dónde diablos has anidado el domingo pasado?

—Tuve un compromiso, y, he sentido bastante, pues me privó de seguir nuestra conversación respecto á ese socialismo que tú profesas y del cual no eres el único en hablar de él.

—¿Con que has conversado con otros de estas cosas?

—He oído hablar en esta semana á varios trabajadores, unas veces en la fonda y ayer en un despacho de bebidas.

—¿Han desaparecido tus dudas?

—Lo que necesito son aclaraciones, y como tú tienes paciencia y explicas con sencillez, con ejemplos claros estas cuestiones algo complicadas, por eso me agrada más discurrir contigo.

—Muchas gracias. Puedes hacerme las preguntas que estimes más conveniente.

—Es el caso que la última vez que conversé contigo me dijistes que los socialistas en vez de propagar odio contra los ricos, aconsejaban la lucha de clases; desearía saber si esa lucha es para destruir á los capitalistas.

—Procuraré hacerme entender: no podría precisar desde que época una parte de la humanidad, una minoría, vive en la holgazanería condenando á trabajos penosos á sus semejantes.

—Te referes á ricos y pobres?

—Precisamente. Desde tiempo inmemorial los más fuertes y audaces se impusieron por la fuerza y la astucia, relegando á la esclavitud y á la servidumbre á las masas para convertirse los dominadores en amos y señores.

—Pero hoy la esclavitud no existe, ha sido abolida en la mayor parte de las naciones civilizadas.

—La explotación del hombre por el hombre lejos de haber desaparecido ha adquirido un refinamiento de crueldad.

—Veamos en que consisten.

—Si tú te ocupas en leer *Historia*, verás en todos los pueblos, desde los tiempos más remotos, la existencia de distinciones sociales; varias castas, es decir, la esclavitud ha tenido distintos aspectos y ha venido evolucionando hasta adquirir la forma actual.

—Es el caso que yo no admito la existencia de esclavo.

—¿Fú eres un obrero?

—Me admira tu pregunta; hemos trabajado, uno al lado del otro, con un mismo patrón y....

—¿Indudablemente te has de considerar un hombre libre?

—Es natural que soy libre. Trabajo con un patrón cuando me conviene y cuando no.... ¡si te he visto no me acuerdo!

—Y el invierno pasado cuando tenías á tu hijita enferma y andabas de puerta en puerta pidiendo trabajo á los patrones ¿que libertad tenías? Meses atrás cuando el patrón nos dijo que se veía obligado á rebajarnos el jornal, ¿que libertad nos quedó?

—Necesario es convenir que tus razones son poderosas, la libertad que tenemos los pobres es la de dejarnos explotar ó morirnos de hambre.

—O, en otros términos, que hoy somos tan

ó más esclavos que ayer, pues cuando la esclavitud no estaba disfrazada con la titulada libertad del trabajo, el amo tenía interés en alimentar bien al esclavo, en cambio hoy si uno revienta de hambre nadie se preocupa en proporcionarnos alimentos.

(Continuará).

La Idea

La noticia de la transformación del *ABC del Socialismo* en diario ya la conocen nuestros amigos, pero lo que ignoran es que hemos resuelto cambiarle el nombre para evitar que una parte del público lo rechace atemorizado por la palabra *Socialismo*; Parece increíble que haya personas que se asusten de esa palabra, pero es una amarga verdad!

La vida de *La Idea* depende del interés que se tomen los compañeros en conseguir nuevos suscriptores, por ello aconsejamos que desde ya cada cual vea á sus relaciones.

¿Queréis saber en que consisten las locuras socialistas?

¿No es verdad, querido lector, que en más de una ocasión has oído repetir que los socialistas pedimos cosas imposibles de realizar?

Pues bien: en pocas palabras y con la mayor claridad te diré qué es lo queremos conseguir los socialistas, y tú, amigo ó enemigo, de buena ó mala fé, podrás apreciar si nuestras aspiraciones son justas ó injustas.

Los socialistas luchamos á fin de que todos los hombres jóvenes y sanos trabajen y que cada uno sea dueño de lo que haya producido (ganará el pan con el sudor de tu frente).

Que la mujer, tan ó más digna que el hombre, goce de iguales derechos y deberes.

Que todos los seres humanos sean iguales (en derechos y deberes).

Que desaparezcan ricos y pobres y se conviertan en una sola clase útil, instruída y productora.

Que el progreso en la mecánica, en las artes y en las ciencias beneficie á toda la humanidad y no á una minoría social (que son los ricos).

¿Y por qué medios los socialistas pensamos conseguir esas locuras?

Por la educación societaria, mediante la or-

ganización de los trabajadores; conquistando reformas progresivas; educando al pueblo, en una palabra, agotando todos los medios legales.

¿Seguirás, lector, creyendo que los socialistas somos locos?

En caso contrario, si eres una persona sincera, ten valor, únete á los que luchamos para que cuanto antes desaparezca esta podredumbre social; declárate socialista, y con ello tendrás también la satisfacción de luchar por el bienestar de tus hijos.

**LOS SACRAMENTOS DE LA S. MADRE IGLESIA
SON SIETE**

1°—Apoderarse del niño al nacer, sacando algunos centavos á los papanatas que sirven de padrinos, ocasionando resfrios y en algunos casos la muerte del inocente.

2°—Obligar á la niñez á ser manoseada y oleada.

3°—Acostumbrar á achataamiento al pobre pueblo.

4°—Perpetuar el fanatismo y la ciega obediencia á los falsos pastores.

5°—No abandonar á los fanáticos hasta el borde de la tumba para poder así sacar coimas en funerales y demás payasadas, á los deudos.

6°—Preparar maestros en el arte de la hipocresía.

7°—Negociar con el amor, pretendiendo privar la unión de dos seres queridos sin la intervención y el pago al fraile especulador.

¿Con qué fin la «santa» madre iglesia tiene estos sacramentos?

Sencillemente, para ser dueña de las conciencias y aumentar mayormente los tesoros de sacristía.

LA SITUACION DEL PAISANO

FOR EL HIJO DE JUAN SIN PATRIA

(Continuación)

El caso es que unos estamos de pobres como las ratas, y que otros tienen más plata que perlas la mar posée; que unos andamos á pié porque otros van en volanta.

Ante tamaña injusticia ni una voz se ha levantao; si alguna vez se ha trafo de ponerle algun remedio, han dicho que estaba en pedo el gaucho que lo ha intentao.

De los partidos que existen ninguno no dice nada; todos han sacao tajada y todos callaos están, pues como dice el refran: entre bueyes no hay cornada.

Solo pa las elecciones nos buscan esos partidos, y despues que han conseguido el poder con nuestros votos, no tienen para nosotros mas que desprecio y olvido.

Que mitristas, ni roquistas, tacunos, ni radicales; no acabarán nuestros males porque triunfe este ó el otro, pues todos son pa nosotros esos partidos iguales.

En ellos están los ricos y hacen lo que les conviene; entre todos ellos tienen en sus manos el gobierno, y ellos, como dijo el negro: son blancos y ellos se entienden.

(Continuará).

A los trabajadores socialistas

Falta solamente un mes para la fecha elegida por los obreros conscientes, por la que se dan cuenta de la tiranía que soportan en la sociedad presente, se congregan para celebrar la fiesta del porvenir, ya que el presente es bien sombrío y doloroso.

Es un deber sagrado en todos los socialistas aprovechar el mes de Abril en realizar activa propaganda para que el próximo 1.º de Mayo sean muchos miles de trabajadores los que en todas las provincias, ciudades, pueblos y villas no acudan á la diaria labor y en cambio concurren á las manifestaciones, reuniones y fiestas socialistas, donde exponderemos al pueblo cuales son nuestras aspiraciones.

Recordemos que el 1.º de Mayo es el día en que una sola aspiración hace latir á muchos millones de seres humanos.

A LOS AMIGOS

Recomendamos especialmente el envío de las listas de suscripción del 1.º de Mayo y el importe de las cuotas recolectadas.

Avísanos á los suscriptores de la capital que el compañero Juan M. González irá á cobrarles por cuya razón deben dejar el dinero y listas del 1.º de Mayo para evitar paseos inútiles.

Informaciones útiles

La conferencia Bunge — De la mayor importancia ha sido la conferencia dada el domingo pasado por el joven doctor y compañero Augusto Bunge acerca de las causas sociales de la tuberculosis.

Los trabajadores de la capital federal no deberían faltar nunca á las conferencias que regularmente se dan todos los domingos por la noche en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

Escuela Socialista — En el mismo local de la calle Méjico, además de funcionar una biblioteca, donde pueden frecuentar todos los ciudadanos que deseen consultar obras científicas, historia, literatura, filosofía, etc., existe una escuela á la que puede concurrir cualquier trabajador anheloso de instruirse.

Sociedad «La Luz» — La enseñanza por medio de proyecciones luminosas (linterna mágica perfeccionada) es la última palabra, pues á la par que el oyente presta toda su atención al disertante le es más fácil darse cuenta de lo que explica por medio de las vistas que suceden en el lienzo, las cuales aclaran notablemente la explicación del profesor ó conferenciante. Haciendo uso de este procedimiento, tendrá lugar una conferencia el sábado 7 de Abril próximo, á las 8 de la noche, en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070. Quedan avisados aquellos que tienen deseos de aprender.

Baile. — En una numerosa asamblea de jóvenes que tuvo lugar el día 23 del corriente, resolvióse dar un baile á beneficio de la Caja social de la «Ira. Asociación Obrera de Socorros Mútuos», el cual tendrá lugar el día 12 de Mayo próximo, para cuyo fin nombrose la comisión de fiesta compuesta de las siguientes personas:

Presidente, Julian Pichinotti; vice presidente, Juan S. Brunner; secretario, José Berrux; pro-secretario, Luis Fortunato; tesorero, Juan C. Caza-bat; pro-tesorero, Prisciano Torrero; jurado, Antonio Ruscava, A. Aristimunio, C. H. Cabiltuna; más 16 vocales.

Nuevo Centro Socialista en la Boca del Riachuelo. — Un grupo de compañeros, miembros del Centro Socialista Boca y Barracas han creído mas oportuno, para la propaganda, establecer un centro en la Boca á fin de atraer á muchos trabajadores de la localidad.

La Secretaria del nuevo Centro ha quedado constituida en la calle Zárate N.º 22, donde pueden dirigirse todos los que simpatizando con nuestras ideas deseen ingresar en dicho centro.

Ojalá sean realizadas las buenas intenciones de los iniciadores y sea el Centro de la Boca una fuerza tanto por el número de adherentes como por el convencimiento que tenga cada uno de ellos en la justicia del Socialismo.

Por todo lo que se refiere al **A B C del Socialismo** dirigirse á Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.



Periódico semanal de propaganda popular

Int. Institu
Soc. Geschle
Amsterda

AÑO II — Buenos Aires, Abril 8 de 1900 — N.º 14 — Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 30 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensuales.

Entre ladrones anda el queso

El Figaro inició desde tiempo atrás una campaña para demostrar que *La Prensa*, cuyo derroche de patriotismo es en ella enfermedad crónica, se reduce á simple empresa de contrabandistas, pues la mayor parte de los elementos que cuenta el famoso edificio de la Avenida de Mayo entraron al país sin pagar derechos aduaneros.

No discutimos la intención de *El Figaro*. Ahora *La Prensa* toma la revancha y denuncia á Julio Argentino Roca, teniente general y presidente de la república, como a un contrabandista vulgar.

Por nuestra parte afirmamos que el latrocinio es una plaga social y se desarrolla con síntomas cada día más alarmantes, en la Casa Rosada, Congreso Nacional, gobernaciones particulares, bancos fiscales, intendencia de guerra, idem municipal y en general en todas las reparticiones oficiales.

Los ladrones públicos están diseminados en todo el país, gozan de honores y de completa libertad de acción.

Es más: en las comisarias, donde llevan á los rateros retratados, los empleados roban con todo descaro al infeliz que llega ebrio, y cada comisario recibe coimas por mil cosas que todos fácilmente adivinan.

No hablemos de los coimeros á estilo Pellegrini y compañía.

Que el robo público está comprobado, es una verdad indiscutible, todos lo reconocen, pero pocos son los que luchan para barrer de una vez con tanta podredumbre social.

Por esto os decimos, trabajadores, desconfiad de la prédica de *La Prensa*, pues tan pillos son sus dueños como los demás ladrones públicos.

Sean los trabajadores

En estos tiempos calamitosos, en que los trabajadores no podemos contar con la seguridad de ganarnos diariamente el escaso salario; hoy que la crisis es tan aguda que los comerciantes están á un paso de la desesperación, los poderes públicos, en manos de una pandilla de audaces, se preparan á echar la casa por la ventana, á derrochar media docena millones de pesos para recibir al mandatario brasileiro y á su comitiva.

Seis millones de pesos van á tirarse, mientras se suprime el presupuesto de la facultad de medicina, se clausuran escuelas, y se rebajan los sueldos á los empleados indispensables y todo *por razones de economía*.

¿Será posible que el pueblo sea tan borrego para recibir boquiabierto al presidente brasileiro?

No, trabajadores: es necesario una agitación; se impone que nuestra voz enérgica se deje oír, demostrando á los que des gobiernan al país que el pueblo obrero no es una majada dócil.

Por qué somos socialistas

Cuando á un trabajador sencillo que haya abrazado con entusiasmo nuestras ideas, algún *sabote* le pregunta qué razones tiene para haberse declarado socialista, debe contestar:

Que en nuestros días, la tierra, los medios de producir las cosas, los transportes, ferrocarriles, vapores, las máquinas, etc., pertenecen á una pequeña minoría de individuos, los cuales, teniendo en sus manos la riqueza social y la dirección del Estado, dominan y explotan en su exclusivo beneficio á la inmensa